
 

 

 

 

国際ロータリー 
第2570地区 

川越ロータリークラブ 

2023年 8月 29日 第 3443回例会 会場：川越プリンスホテル 5階 
会員数：103名 免除出席者：3名 正会員出席者：51名 出席者：54名 早退：0名 出席率：54％ 

会 報 №8 

2023-24 

《ビジター・お客様紹介》 

 發智金一郎様 

 川越小江戸ロータリークラブ 

《卓話講師紹介》 

 川北 力様  

 ㈱野村資産承継研究所 理事長 

会長の時間             

2023-24年度 会長 坂口 孝 

8/27（日）青少年交換開

校式を開催しました。

ご父兄含めて 50 名超

に参加頂き大変にぎや

かな会になりました。

受入に際しては 2 年程度かけて計画を立ており、

今回は恐らく 100 万円超の予算が必要な状況。

財務面に加えて、なかなかホストファミリーが

見つからない等の課題がありますが受けた以上

は何とかしなくてはいけないと思います。その

中で非常に頼りにしているのがニコニコボック

スであり是非ご協力をお願いします。ニコニコ

ボックスは日本だけの取組で慶事において募金

を頂くものです。米国ではファインボックスや

チェストボックスなるものがありますが、それ

ぞれ、失態を犯した際、目的を定めて募金をお願

いするものになっています。ニコニコボックス

の歴史は 1931年に大阪で始まったようです。会

費というものは平等に使う必要があるため、例

会内で皆さんのために使うというのが基本的な

考え方になります。一方、ニコニコボックスは例

会外、奉仕活動全てに対外的に使っていくお金

ということで集められてきました。例えば社会

奉仕事業、国際奉仕事業、ローターアクト、イン

ターアクト、青少年交換等でご賛同頂ける方は

こちらに寄付をしてくださいということでお願

いしています。元々、東京 RC では紙の箱を使

っていたようですが定着化とともに木の箱を利

用し始めたようです。その際にニコニコ顔の本

家本元である恵比寿様の顔が書いてあったとい

う逸話もあります。皆さんのご協力を頂きなが

らやってきたというのがニコニコボックスであ

り是非、皆さんのご協力を頂きながら、青少年交

換にも目を向けて頂きたいと思います。月に一

回は例会に来て頂くので是非声かけをお願いし

ます。日本語がまだまだだと思いますが、日本語

を学ぶという観点でも英語や台湾語ではなく日

本語での声かけをお願いします。 

幹事報告              

2023-24年度 幹事 栗原 雄一 

配布物：会報 

・埼玉育児院チャリテ

ィコンサートご案内 

・ロータリー希望の風

奨学金より 風の便り

106号 

申込回覧：秋田豪雨災害支援金 

委員長報告             

〇8/28スナックゴルフ報告 

✓ 霞ヶ関カンツリー倶楽部にて川越フュー

チャーカップ 2023 を開催。対象者：川

越市内、狭山市内の小学生。48名、18組

の参加 

プログラム 

点鐘（12：30）／ロー・タリーソング（第 4

例会：手に手つないで R-O-T-A-R-Y）／ビジ

ター・お客様紹介／卓話講師紹介／会長の時

間／幹事報告／委員長報告／ニコニコボッ

クス／出席報告／卓話／点鐘（13：30）〈司

会：島村ＳＡＡ代理〉 



 

〇8/27青少年交換留学生開校式報告 

〇次週卓話の案内（八木会員） 

✓ 川越 RC 広瀬会員を講師に９/17 リレ

ーフォーライフジャパン川越の話を予定 

ニコニコボックス          

●(株)野村資産承継研究所理事長川北力様、本日

の卓話宜しくお願い致します。＜会長、幹事＞ 

●川越小江戸 RC 發智金一郎様、例会にようこ

そ。＜会長、幹事＞ 

●本日メーキャップお邪魔します。＜發智金一

郎（川越小江戸 RC）＞ 

●(株)野村資産承継研究所川北力理事長、本日の

卓話よろしくお願いします。＜小城、小髙、八木、

小橋、小杉、住谷、丸山、島村、山﨑、神谷、久

保田、蓼沼、馬場（常）、水村、西川、五十嵐、

菊池、柏倉、齊藤（智）、三田、野溝＞ 

●川越小江戸 RC 發智様ようこそ。埼玉育児院

チャリティーコンサートの成功を祈ります。＜

西澤、野溝、鈴木（壮）、西川＞ 

●昨日、川越市小学生スナッグゴルフ大会が霞

ヶ関カンツリー倶楽部で行われ、坂口会長はじ

め多くの川越ロータリー会員にご参加、ご協力

いただき、大盛況のうちに挙行することができ

ました。ありがとうございました。＜藤井、八木、

栗原、近藤＞ 

●母校慶應義塾高校が優勝できました。１０７

年振りの快挙であり、高校時代の友人から沢山

電話がありました。仙台育英はじめ対戦してく

れた各高校に感謝します。ご声援ありがとうご

ざいました。＜水村＞ 

●慶應高校１０７年ぶり優勝おめでとう！＜伊

藤、西澤、小杉、佐藤（道）、藤井、齊藤（智）

＞ 

●誕生日のお祝いをいただき、ありがとうござ

いました。美味しくいただきました。＜鈴木（崇）

＞ 

●妻の誕生日に綺麗なお花を頂き、ありがとう

ございました。＜芳野＞ 

●小城支店長、本日の卓話楽しみにしていたの

ですが、欠席で聞けず残念です。＜関谷＞ 

合計５７，０００円 

卓話（小城会員よりご紹介）    

少子高齢化、お金に関する悩みが多様化する中

で解決に向けて力になりたいという思いから資

産承継、事業承継専門のコンサルティング会社

として作ったのが野村資産承継研究所です。今

日は卓話担当として川北力理事長をご紹介させ

て頂きたいと思います。 

〇卓話講師：川北 力様 ㈱野村資産承継研究

所 理事長 

昭和 52 年に旧大

蔵省入省後、大阪

国税局長、理財局

長、国税庁長官の

要職を歴任。退官

後、一橋大学にて

租税法の教授を務め、令和 3年 7月より現職。 

演題：中小企業の事業承継について 

〇中小企業の事業所系に関する政策の枠組み 

✓ 2008 年「中小企業における経営の承継の

円滑化に関する法律（経営円滑化法）」 

✓ 2017年「事業承継 5カ年計画」策定 

✓ 2021年「中小M6A推進計画」策定 

〇事業承継の現状について 

✓ 開業率は 2000 年代を通じてゆるやかに

上昇したがこのところ低下。廃業率は

1996 年度以降増加傾向にあったが 2010

年度からは低下傾向。国際的にみると我

が国の会廃業率は低水準 

✓ 経営者の高齢化傾向は継続しており事業

承継の円滑な実施が喫緊の課題。 

✓ 「後継者不在率」はこの数年大幅に低下。

全年代で体かしており後継者不在率は今

後も低下するとみられる。 

✓ 親族内承継が減少し、親族外承継が増加

しているが「意向」は「親族への承継」

が多い。 

✓ M&A 件数は近年増加傾向にあり中小企

業のM&A件数も着実に増加。 

✓ 2018年度の事業承継税制改正後、特例承

認計画申請は 14，877件に達した。 

✓ 事業承継実施企業は総じてパフォーマン

スが高くなる傾向あり。 

✓ 事業承継時の経営者年齢が若いほど事業

再構築に取り組む傾向にあり、 

〇事業承継に向けた検討について 

✓ 経営と事業の将来像等を熟慮して方向性

を定める 

✓ 後継者の選定・育成が重要な課題 

✓ 株式の承継方法を後継者の属性などを踏

まえて検討・選択 


